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本报记者 杜洪雷

留英8年，归来做了
“销售员”

走进富雅红木楼，你不
会受困于普通家居卖场的熙
攘凌乱和刺鼻气味，更多的
是体味悠久传统的红木文
化。行走在每一层，可以静静
地欣赏每一个红木品牌的扛
鼎之作，或者紫檀的佛龛，或
者是海南黄花梨圈椅，或者
是大红酸枝的茶台。停留片
刻，倾听讲解，一段红木的历
史氤氲而来。

多数时候，一身带儒雅
气质的青年男子在红木楼中
某个品牌处驻足，与品牌服
务人员或者消费者交流一番
对红木家具的见解。“红木
家具绝非仅仅是家中的装
饰，其自带着悠久的传统文
化，能够提升人的品位和层
次。”今年 3 7岁的路楠是富
雅红木楼董事长，一个喜欢
穿行卖场不喜待在办公室的
年轻人。

讲求独立深入一线调
研，是与路楠早年的求学和
工作有着密切的关系。在国
内上完高中之后，路楠就来
到英国留学，八年时间取得
金融学学士、人力资源管理
学学士，工商管理学硕士学
位。“在英国系统地学习了国
外先进的人力资源管理和企
业管理的知识，这对我之后

掌管富雅红木楼有着极其重
要的作用。”路楠说道。

八年学成归国，路楠并
未如外人想的进入富雅家居
工作，而是主动要求来到省
内最大的商业集团从最基层
的销售员干起。“那是一个新
开的卖场，我们虽然是销售
员，其实什么杂活都干，扫地
搭架子搬运货物。”回忆当初
的情景，路楠一番感慨，“那
时候生活工作得非常充实，
一睁开眼就想着怎么多卖出
几件衣服。”

从一个百货男装的销
售员干起，路楠逐年晋升一
直干到楼层经理，并且成为
集团的青年后备干部。恰在
此时，济南家居市场风起云
涌，多家全国连锁家居卖场

纷纷涌入，致使原本生意红
火 的 富 雅 家 居 举 步 维 艰 。

“我父亲年龄也大了，家里
人就劝我回来管理富雅家
居，我明白重振富雅也是我
的责任。”由此，路楠一脚踏
入家居市场。

发现消费“痛点”，
专做保真红木家具

或许终究是与木有缘，
路楠名字中便内含一珍贵
树种。“金丝楠虽然不属于
国标红木，可是在明清时代
一直属于皇家专用木材，其
珍稀程度不逊于红木。”路
楠指着手边的一个金丝楠
木的圈椅说，金丝楠最迷人
的就是木材中泛着金丝，更

难得是其百年不朽，颜色会
慢慢地氧化，成为更珍贵的
阴沉色。

谈及转型专做红木家
具，路楠称这是他深入调研
市场之后的抉择。富雅家居
自1999年开业，主打中高端
家具品牌，是泉城市民居家
装修的必选之地。“从2 0 0 0
年至 2 0 0 8年一直处于稳步
上升，那时候装修的新家里
面多数会有从富雅购买的
家具，可是自从2009年之后
市场开始发生变化。”路楠
称，济南家居市场的竞争异
常激烈，多数卖场聚集在北
园大街 2公里的商圈，可是
富雅家居相对其他大型卖
场，其较小的体量限制自身
的发展。

“我们曾经全部推翻主
做欧美家具，可是转型并不
成 功 。在 那 些 艰 难 的 岁 月
里，我几乎把所有的时间都
用来研究家居市场，最终发
现红木家具具有广阔的市
场空间。”2011年，路楠作出
一个大胆的决定，将富雅家
居 8层楼转做红木家具，仅
留少量的实木家具。“我的
概念中，做就要做最好的，
做就要做大的，在市场上品
牌效应非常重要。”富雅红
木楼是江北最大的红木家
具卖场，被称为“齐鲁红木
第一楼”。

之所以敢转做红木家
具，路楠发现红木家具消费
领域的“痛点”。“对于红木家
具，许多消费者敬而远之，因
为缺乏专业知识害怕被骗，
而红木市场确实良莠不齐，
一些红木家具商以假乱真，
以次充好，欺骗消费者。”路
楠称，富雅红木楼就是解决
消费者的这个痛点，商场以
严格的制度把好“入门关”，
凡是进入富雅红木楼的商
家，富雅会对工厂的产品品
牌、实力等要素进行考察，进
场前必须经过严格的材质检
验，用材和工艺必须符合商
场要求，否则不允许销售。

“统一标价，一卡一证
一书必须齐全，消费者只要
想买真红木家具，富雅红木
楼就是必然的选择，因为消
费者不用担心买到假红木
和低劣的红木家具。”路楠
称 ，家 居 卖 场 重 视 口 碑 效
应，特别是红木家具不少是
客户介绍客户，长时间就有
了“ 买 红 木 就 到 富 雅 红 木
楼”的说法。

没有文化，红木家
具只是半成品

富雅红木楼的品牌效应
日益扩大，在吸引来众多消
费者的同时，也吸引了众多
的专业人士，自然就吸引了
大批知名品牌入驻，很快就
汇聚起了“京作”、“苏作”、

“广作”以及“东阳木雕”等中
国红木家具的经典代表作，
全国知名红木企业纷纷落户
富雅红木楼。众多大品牌的
入驻也推动了红木楼的品牌
升级，扩大了红木楼对外的
影响力。

“如果没有文化，红木家
具只是一个半成品。”路楠认
为当下红木家具必须要在文
化参与之后才是一个最终的
成品，品牌营销所要做的工
作不是创造，是发现与表达。
现在富雅红木楼已经形成不
同地域文化的微缩景观，不
同的家具风格、建筑风格、装
修风格都汇聚一堂，是一个
文化特色卖场。消费者在这
里可以找到代表各个流派的
红木家具，满足不同的文化
取向。

“我们秉持开放的态度，
把各种文化纳入其中，例如
茶文化、书画、瓷器等等这类
传统文化与红木家具文化进
行相融。有了这些东西，我们
就打开了与顾客的交流之
门。”路楠认为，现在依然需
要下大力气普及红木家具的
知识，“很多人一提红木家具
就一个印象：贵。当然，一些
珍贵的红木树种制作的家具
的确价格非常高，例如海南
黄花梨、越南黄花梨和老挝
大红酸枝，可是也有大众消
费得起的国标红木家具，例
如缅甸花梨。”

当下，红木家具市场遇
冷 ，需 要 挖 掘 新 的 消 费 群
体。“我们通过市场调查发
现，‘ 7 0后’和‘ 8 0’后群体
越来越多人关注红木家具，
这个群体在改善居住条件
的时候选择红木家具。”路
楠认为，当前的关键是向新
兴的消费群体传递正确的
红木家具的知识，并且将现
代元素注入红木家具之中，
令其为更广大的群体所接
受。

谈及富雅红木楼的下一
步的发展路径，路楠策略清
晰。“山东现在是全国红木终
端消费的第一大省，市场潜
力极大。富雅红木楼就是一
棵‘梧桐树’，吸引更多的优
秀品牌来此‘筑巢’，筑牢富
雅这块红木文化高地，让富
雅成为齐鲁的红木文化名
片，为弘扬和传承优秀传统
文化助力。”对于未来，路楠
踌躇满志。

路路楠楠：：品品味味红红木木之之缘缘

本报12月4日讯 (记者
杜洪雷 )11月24日上午，由山
东省人力资源和社会保障厅
主办，山东师范大学承办的

“新时代中国体育产业发展
路径”专业技术人才知识更
新工程高级研修班开班仪
式，在济南山东省少年宫常
青营地举办。

山东师范大学党委副书
记王焕斌出席开班仪式并讲
话。北京体育大学中国体育政
策研究院院长、国家体育总局
体育科学研究所中国体育经
济研究中心主任鲍明晓，首都
体育学院教授、博导、世界休
闲体育协会副主席杨铁黎等
学界业界专家受邀参加研修

班并发表主题演讲。
山东师范大学体育学院

院长葛书林教授介绍，研修
班培训方式以专家报告、考
察及体育产业案例分析为
主，采用分组座谈、讨论、交
流、研讨为辅的形式进行。研
修班分别从政策解读、体育
产业发展中体育休闲小镇建

设、经营性体育俱乐部发展、
体育装备与场馆建设以及体
医融合等与目前我国体育产
业高度相关的产业进行学习
和研讨，目的是进一步提高
省市县体育主管部门和高校
体育专业领导的政策水平和
决策水平，参观学习山东省
优秀体育俱乐部的经营模式

和体育装备业的发展趋势，
为我国我省体育产业的大发
展提供理论和实践平台。

全省17地市体育局、教育
局主管体育产业开发的主管
领导或高级专业技术人员、各
有关高校体育教育专业有关
人员、省内体育产业相关企业
等人员参加了本次研修班。

““中中国国体体育育产产业业发发展展路路径径””高高研研班班在在济济南南举举办办

竞争惨烈的家居
市场让原本红火的富
雅家居举步维艰，一
次 3 6 0度巨大转型将
富雅红木楼打造成江
北最专业规模最大的
红木家具卖场。主导
这一转型的路楠当时
刚满 3 0岁，其抉择之
果决执行之果断远超
其年龄所为，而8年的
英国留学、6年的基层
销售又注定这是一次
华丽转身。面对着当
前红木家具市场的新
变化，路楠又开始一
次新的开拓，以文化
为纽带和催化剂，挖
掘新的消费群体，将
富雅红木楼打造成红
木文化名片，为弘扬
和传承优秀传统文化
助力。

◎本期人物：路楠，1981年出生，留英硕士。现为富雅红

木楼董事长，济南市青年民营企业家协会副秘书长。
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